

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 834, DE LA MAÑANA. MADRID. SABADO 22 DE DICIEMBRE DE 1860. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenga de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté a la altura de cualquiera otra publicacion de su clase.

AGUINALDO

LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 el importe del trimestre de enero a marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene a resultar «gratis» la suscripción del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarlo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadrañeros de la Selva Negra», o las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo a reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripción.

Las ventajas anteriores las disfrutará todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho o hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

CALENDARIO

LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30.000 ejemplares y cuya circulación será por lo tanto asombrosa, acudirán a las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 24 del actual.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

La Gaceta de ayer no contiene real decreto alguno.

En virtud del concurso celebrado para la provision de tres plazas de inspectores provinciales de Estadística, que se hallaban vacantes y debían reñer en empleados cesantes de las carreras civiles, y en vista de las propuestas formadas por el Tribunal de concurso de la Comisión central, S. M. se ha nombrado para aquellas plazas a don B. López Bego y D. Francisco Navarro, gobernadores que han sido de provincia, y a D. Enrique Antonio Berro, intendente honorario, jefe de la comisión de estadística de Barcelona, y administrador principal de Hacienda pública que ha sido de varias provincias.

Se ha decidido a favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Gerona y el juez de primera instancia de Figueras.

Por real orden de 20 de diciembre se han dictado algunas prevenciones para la ejecución del reemplazo últimamente decretado. Con arreglo a las mismas, las diputaciones harán el reparto del cupo de cada provincia entre sus pueblos respectivos, y el sorteo de décimas en los 10 primeros días del mes de enero próximo, y su reemplazo se imprimirá en el Boletín Oficial antes del día 1. Las reclamaciones sobre nuevas inclusiones de mozos en el alistamiento, podrán interponerse hasta el día 13 inclusive de febrero inmediato. Los ayuntamientos harán en los días 13 y 14 de enero las citaciones personales y por edictos. El llamamiento y declaraciones de soldados empezará en todos los pueblos el 20 de enero, y continuará sin interrupción mientras sea necesario durante los 15 días siguientes.

Las circunstancias que deben concurrir en los mozos para disfrutar excepción del servicio, se considerarán precisamente con relación al día 20 de enero. La talla mínima en esta reemplazo y los sucesivos será la misma que rigió en el anterior, a saber: de un metro y 50 centímetros, o lo que es igual, de un metro y 360 milímetros. La entrega de los quintos en caja empezará el 10 de febrero próximo, y terminará lo mas tarde el 25 del mismo mes. Los gobernadores, oyendo a los consejos de provincia, señalarán con la anticipación necesaria los días en que cada partido o pueblo ha de entregar en caja sus cupos respectivos. Los consejos provinciales transmitirán a los comandantes de las cajas al empezar la entrega de cada cupo, una de las dos relaciones nominales que deben formar los párrocos y ayuntamientos de los pueblos. La cantidad para redimir el servicio militar en este reemplazo continuará siendo la de 8.000 rs., señala en el artículo 4.º de la ley de 29 de noviembre de 1859 sobre reemplazos.

A la circular de que damos cuenta anteriormente, acompaña un estado del repartimiento de los 35.000 hombres con que deben contribuir las provincias del reino en el reemplazo correspondiente al año de 1861.

Los magistrados supernumerarios nombrados para las audiencias en virtud del real decreto de 7 de julio último, entrarán a ejercer sus cargos el día 1.º del próximo enero. Un real orden de 20 del actual, inserta ayer en la Gaceta, dispone que los regentes de las audiencias los asignen a cada una de las salas de justicia, guardando en la distribución la posible igualdad. En los actos de tribunal pleno ocuparán los que hayan sido presidentes de Sala u obtengan esta categoría el lugar inmediato al último de los presidentes efectivos. Los demás magistrados supernumerarios se colocarán entre los de número, conforme al orden riguroso de antigüedad.

El escaso número de alféreces de navío que hoy cuenta la Armada, ha decidido al gobierno de S. M. a disponer que en lo sucesivo no se nombre a ninguna alférez de navío para el cargo de profesor del colegio naval, continuando en su desempeño los que hoy se encuentran en posesion de él, hasta tanto que S. M. se sirva reemplazarlos por tenientes de navío.

Los cargos de profesores del colegio naval, que han de proveerse en adelante en tenientes de navío, serán obligatorios para los oficiales de dicha clase a quienes S. M. se digna nombrar, sin que los elegidos puedan renunciarlos ni excusar su desempeño bajo ningún pretexto.

El comandante general del departamento del Ferrol, ha sido autorizado para disponer de la manera que juzgue oportuna el transporte a la capital del mismo departamento en los vapores remolcadores, de la marina mandada convocar.

El tribunal de comercio de Madrid ha declarado en estado de quiebra a la sociedad La Pobreza, domiciliada en esta corte.

Contestando a los artículos publicados por algunos periódicos de Barcelona, publica la Gaceta, en su parte no oficial, una rectificación diciendo, que las calderas de los vapores transportes San Quintín y Patibulo, así como las pertenecientes a los nombrados San Francisco de Borja y Marqués de la Victoria, fueron encargadas a Inglaterra antes de terminada la guerra de Africa, y que en la actualidad solo se ha dispuesto el envío a Glasgow de los dos primeros buques, para que, después de colocar sus nuevas calderas, transporten las del San Francisco de Borja y Marqués de la Victoria, economizándose así el flete de estos, o el viaje también a Inglaterra de los últimos citados vapores.

Añade la misma nota que las censuras de los periódicos citados son tanto mas inmerecidas, cuanto que el gobierno se halla decidido a proteger la industria del país y a no acudir al extranjero sino para lo que aquella no pueda proporcionar, como lo demuestra la construcción proyectada de diez goletas y sus máquinas para el resguardo de las costas de la isla de Cuba, y otros acuerdos que pronto verán la luz pública, encaminados al mismo objeto.

Para hoy sábado está señalada la vista de la denuncia formulada contra El Pueblo.

El Día ataca a las oposiciones, que en su sentir no se proponen otro objeto que el de derribar al gabinete actual para sustituirle.

La Discusión escribe un artículo sobre la insuficiencia del doctrinarismo constitucional.

El mismo periódico halla excesivamente largo el plazo de ocho años solicitado por el gobierno para plantear definitivamente el sistema métrico-decimal.

El Contemporáneo dice que no hay pretexto alguno razonable para creer que la oposicion conservadora del Congreso se coliga o está dispuesta a coligarse con los progresistas y con los demócratas.

Al saludar al nuevo colega El Contemporáneo hace notar «Las Novidades» que el nuevo diario, adopta una política mas avanzada de la que han solido profesar los órganos hasta ahora conocidos del moderantismo español.

No cree la España que la aparición del Contemporáneo esté destinada a ejercer grande influencia en los futuros destinos del partido conservador.

Al ejecutar El Español de ambos mundos el atentado contra el duque de Tetuan, dice: «El general O'Donnell no había hecho a la nación lo que es, pero es el que ha demostrado a la Europa lo que era en realidad. Si no la ha despertado, es el que ha hecho ver al mundo que estaba despierta. Desde la guerra de la independencia, nadie ha producido en España un movimiento nacional tan unánime como el que produjo el general O'Donnell con la guerra de Africa. Desde que desaparecieron los tercios de Italia y Flandes, nadie creía en Europa que España tuviese un ejército como el que fué a Marruecos, ni generales que lo supiesen mandar como estuvo mandado».

Quejándose uno de nuestros colegas del agio que por algunos se hace de los billetes de lotería dice que este juego y la rápida venta de billetes supondrán la circulación de mucho dinero; pero también suponen gran falta de amor al trabajo y un deseo desordenado de goces materiales, cuya satisfacción se quiere conseguir a poca costa.

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Martin Belda, restablecido ya de sus dolencias.

Ayer debió salir para Sevilla el señor marqués de Añón.

Parece que se ha aplazado para primeros de setiembre de 1863, la celebracion de la exposicion hispano-americana, y que se incluya en la nueva convocatoria al imperio del Brasil.

A 263.000 rs. anuales ascenderán, según uno de nuestros colegas, los sueldos de empleados en la Nueva Aduana que ha de establecerse en esta corte.

El Clamor lamenta que todavía no se haya puesto en práctica el ensanche de Madrid, decretado hace ya muchos meses, y que el público aguarda con interés.

Segun la Revista de Instrucción pública se han acordado varios acrecimientos a los ayuntamientos que no han satisfecho todavía los haberes devengados del personal y material de primera enseñanza.

Ha sido nombrado D. Manuel Perez y Gisbert para la cátedra de Física y Química de la escuela elemental industrial de Alcoy.

Los diputados por la provincia de Huesca se han presentado a los señores presidente del Consejo y ministro de Fomento, para apoyar con decidido empeño las exposiciones que la diputacion provincial y otras varias corporaciones han remitido al gobierno de S. M. para la apertura y cons-

trucción de la carretera de Francia por Jaen y Cañfranc, la de un ramal de ferrocarril de la capital a Tardiente, y la ejecución de otras varias obras públicas de reconocida importancia.

La opinion es tan favorable al ejército de Africa y a sus ilustres caudillos, que oye con estrama repugnancia cuanto se dice en las Cortes ó fuera de las Cortes contra las glorias de aquel ejército, que son verdaderamente glorias nacionales. Así es que, sin entrar en el fondo de la cuestion, es un hecho positivo que las palabras del general Prim en la alta Cámara han resonado en todos los corazones que no están encallecidos por la pasion política.

En todas las dependencias administrativas del real patrimonio, seina hoy una actividad hace años desconocida; se aprueban cuentas, se introducen economías, y se dispone todo para llegar a establecer el mayor orden entre los gastos y los ingresos. Su Magestad, que solo desea tener para dar, aspira a que por medio del orden mas riguroso tenga con qué satisfacer sus magnánimos y generosos sentimientos de caridad, sin que esto imponga ningún nuevo sacrificio a sus pueblos.

Ayer han terminado los exámenes de vapores en el hospicio de esta corte. Lo mismo ayer que anteaer, ha asistido al acto el gobernador civil de la provincia. Los niños mas pequeños han demostrado una instrucción inenarrable para su edad. Terminados los exámenes, se procedió por el gobernador civil a la distribucion de premios, y un niño de pocos años dirigió al marqués de la Vega de Armijo un pequeño y sentido discurso dándole las gracias por las recompensas que él y sus compañeros acababan de recibir. El acto terminó con algunas breves frases del gobernador civil, en que después de tributar elogios a los maestros por su celo y a los niños por su aplicación se congratuló con la esperanza de que si otro año tenia el gusto de presidir aquellos exámenes, hallaría nuevos motivos para dar a unos y a otros sus alabanzas.

El número de habitaciones que hay ocupadas actualmente en Madrid, según se deduce de los trabajos preliminares que para la formación del censo acaban de hacerse, se eleva a 68.000, que dan por término aproximado una poblacion de 272.000 almas.

Una correspondencia del Diario de Barcelona da algunas noticias sobre la creacion del nuevo periódico moderado que ha reemplazado al Horizonte. Parece que la cuestion de su titulo ha sido objeto de largos debates, no estando acordes los pareceres en si debía llamarse La Justicia, El Gobierno ó El Contemporáneo; en lo que hay unanimidad es en creer que el periódico es del Sr. Salamanca, quien dice que está resuelto a gastar en él hasta tres millones; le dirigirá, sigue diciendo el corresponsal, el Sr. Alvareda, y escribirán en él, además de ciertos redactores invisibles Pravia, Carrasco y Correa, contándose entre los primeros el joven demócrata Canalejas. El mismo adalid, sin ser ministerial, se mostrará por el pronto muy benévolo con el gabinete, actitud que conservará probablemente hasta que se resuelva la cuestion de los Alduides, de que será abogado solícito y pertinaz. Por otra parte, su política aparentemente liberal, pero poco concreta, tenderá a probar de nuevo si puede lograr la tantas veces abortada union de las disueltas fracciones moderadas.

Tales son las noticias del Diario, que por nuestra parte, no sabemos si son ó no exactas.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Santander 18.—La junta para verificar el empadronamiento general tiene ya hechos todos los trabajos preparatorios.

En la tarde del sábado último fué recibida por un vecino de la plaza de Isabel II una criatura recién nacida que estaba abandonada en los arcos de Botin. Mucha falta hace una casa de maternidad, para evitar en lo posible esta clase de delitos.

Valencia 20.—Hace ya dias que se observa un movimiento nunca visto en el adelanto de las obras que corren a cargo de la municipalidad.

—El Boletín oficial ha publicado la clasificación de los maestros y maestras hecha por la junta provincial de instrucción pública.

—En el taller de labores de dona Manuela Nogueira se ha concluido un traje completo que el señor conde de Casa-Rojas dedica a la Virgen del Remedio, que se venera en un templo de Alicante.

—Los trabajos preparatorios para el censo de poblacion, se hallan muy adelantados. Mañana comenzará el reparto de papeletas de suscripcion que habrán de recogerse el 25.

—Ayer tarde llegó un batallón del regimiento de Bailén que se hallaba de guarnicion en Morella, en cuyo punto ha sido reemplazado por otro batallón de Luchana.

Alicante 20.—Dice El Comercio, que los capitanes de los vapores de Lopez y compañía, van a ser agraciados con una condecoracion por los servicios que prestaron durante la guerra de Africa.

—Ha quedado establecida en el hospital civil de San Juan de Dios, la bótica que ha de surtir de medicinas este piadoso asilo, y los demás establecimientos de la Beneficencia provincial. Para regerarla ha sido nombrado el conocido farmacéutico de esta capital, Sr. Sebastia.

Barcelona 18.—Casi todos los sábados al anochecer se colocan varios rateros en las cercanías del Fuerte-Pio, con objeto de robar a los infelices operarios que regresan de las fabricas. El sábado último resultó un herido despues de robado.

—El arquitecto de esta ciudad D. Juan Soler y Mestre, remitió a Lerida los planos de la nueva cárcel, casa de maternidad y hospital, que se trata de construir en aquella capital.

—Estos dias se han hecho muchas compras y trasposos de terrenos comprendidos en el ensanche de esta ciudad.

—Anteañoche se perpetró un robo en la calle de Trentacilus. La cantidad robada ascendia a algunos miles de reales, un reloj y varias alhajas. No ha podido hasta ahora darse con los culpables, a pesar de los registros practicados en varias casas sospechosas.

—Ayer se verificó en los alrededores de Sarriá otra prueba con la máquina de traccion por carreteras, dando muy satisfactorios resultados, hasta el punto de poder seguir una curva de unos tres metros de radio.

—Otra vez vuelven a reproducirse las quejas acerca de las peñas a pedradas, que tienen lugar en las afueras ó en el glacis de esta ciudad, y en las cuales toman parte tan crecido número de muchachos, que mas de una vez se atreven estos a menospreciar la intervencion de los municipales.

—A fin de evitar los siniestros que podria haber en las nuevas obras del puerto, se está colocando en las mismas una especie de farola con cristales de colores que, según participa a los navegantes la autoridad correspondiente, empezará a encenderse el 21 del presente.

—Son ya varias las asociaciones que por barrios han hecho los mozos sorteables de esta ciudad para librarse del servicio de las armas.

—Tocan a su conclusion las obras del cuartel de infantería de la Barceloneta; así en las cuartas como en los pabellones se ha conculcado la comodidad con la economía y la solidez; los suelos son asfaltados.

—Hace algun tiempo que circulan monedas de plata extranjeras cuyo valor es de 20 cént. de franco en su país y el de 24 maravedises en el nuestro, y que sencillamente se han estado tomando por reales de vellón, cuando su verdadero valor por equivalencia son seis cuartos; el público se ha despertado al fin contra esa especulacion de mas de 25 por 100.

Laviana 17.—Al ver el desarrollo que por fortuna van teniendo ahora en España las obras públicas, es mas doloroso contemplar el olvido en que yace esta comarca, respecto a aquellas. Sama de Langreo, emporio hoy de Asturias, apenas cuenta con un mal camino que la acerque a las apetables fuentes de riqueza que se encierran en los consejos de San Martín del Rey Aurelio, Laviana, Sobrescobio y Caso; así es que su industria, que debiera aumentarse con la concurrencia de todos los elementos de que se compone, se ve obligada a girar en un estrecho círculo que concluirá

prerogativas excesivas en favor de la nobleza, y defendió el derecho de igualdad para los judíos. Sin embargo, por unanimidad se acordó pedir al emperador el planteamiento de dicha ley.

El primado de Hungría en su alocución al cerrar la conferencia, escitó a la buena armonía y todos se pronunciaron en favor de una conducta templada y prudente.

SEGUNDA EDICION. NOTICIAS DE MADRID.

El fondo de premios a la virtud aumenta diariamente: ayer recibió las cantidades siguientes: Serenísimo señor infante D. Sebastian, 5,000 reales; escelentísimo señor conde de Altamira, 1,000; Sr. D. José Genaro Villanueva, 100; Sr. D. Justo Jimenez de Pedro, 100; escelentísimo señor don Nazario Carriquiri, 2,000.

Examinando La Verdad el programa de El Contemporáneo, halla en el fondo mas de un punto de contacto con algunas de las ideas sostenidas por el antiguo Horizonte.

El domingo entregó al señor duque de Tetuan la espada de honor que le regala la provincia de Granada, la comisión designada para dicho acto, compuesta de los Sres. La Presa, Navarro, Padilla y Romero, acompañados los generales Ros de Olano y O'Donnell (D. Enrique). El señor duque les recibió con la amabilidad que le es propia, manifestándoles su agradecimiento por tan señalado obsequio, dándoles las gracias para que en su nombre lo hiciesen a la provincia, y añadiendo que al admitir esa prueba de aprecio que le daba Granada, lo hacia en representación del ejército, que tanta gloria había adquirido en las costas africanas, colocando nuestro pabellón a la altura que le corresponde.

El Pueblo rectifica con datos que dice le han sido facilitados por persona autorizada y digna de crédito, un hecho a que se refería en uno de sus anteriores números, relativo a que se ejercía monopolio por la administración militar, en favor de la casa de Miranda, respecto de la provision de harinas. Resulta que no es cierto que haya habido tal preferencia hacia esa u otra casa comerciante en harinas, puesto que en solo el último trimestre son once las casas que han surtido de este género a la administración citada.

Ayer fué recogida la primera edición de La Esperanza.

Del incidente ocurrido há dias en el Congreso entre los señores Madoz y Gonzalez de la Vega, y de la declaración hecha por el primero respecto a la cuestion proteccionista, toma asunto La Esperanza para decir que los españoles que pretenden se aplique desde luego a España, si quiera sea incompletamente, la teoría del libre-cambio, conspiran, sin saberlo, ó a sabiendas, a la ruina económica de su patria.

Parece que se han recibido noticias de haber llegado a Mogador veinte millones de reales de la indemnización que está satisfaciendo a la España el imperio de Marruecos. Esperábase antes de fin de año mayores cantidades, siendo esta una prueba patente de los esfuerzos que hace aquel imperio para cumplir los compromisos que

le imponen los tratados con nuestra nación.

Afirma La Epoca, sin temor de que la desmentan los hechos, que la ley de imprenta que reemplazará antes de mucho tiempo a la actual será mil veces mas favorable que el sistema vigente, que es simplemente é la arbitrariedad ó la previa censura contraria a la Constitución.

Segun escriben de París a uno de nuestros colegas, las primitivas proposiciones de la Francia sobre la deuda de 1823, han sido notablemente modificadas en un sentido favorable a España, y se cree que este asunto se halla en estado de poderse llegar pronto a un arreglo que será presentado a las Cortes.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Granada 19.—El número de El Porvenir que fué denunciado, ha sido declarado culpable por el tribunal, y multada la empresa del periódico en 4,000 rs.

La sociedad Económica de Amigos del Pais, cumpliendo uno de los mas imprescindibles y útiles deberes de su instituto, se ha ocupado de la catástrofe que ha afigido en estos dias a aquella ciudad. En la sesion celebrada el viernes anterior, el socio Sr. D. Serapio Aravaca presentó una interesante proposición, que fué debidamente tomada en consideracion, y acordado se lleve a efecto.

Ha encontrado el mayor eco en todos los corazones la generosa idea de socorrer a las victimas de la inundacion: cuantas sociedades artísticas cuenta Granada, parece se disponen a dar funciones extraordinarias. Se habla tambien de crecidos donativos de algunos de nuestros conciudadanos. No es de esperar menos.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

El autor del folleto titulado El emperador Francisco José I y Europa, trata de probar que el Veneto es una carga para el Austria, que no retira del pais mas que 70 millones y que gasta en él mas de 150 para tener siempre dispuesto un ejército de defensa. Austria, añade, nada puede política ni rústicamente, sino aceptando una suma de 500 a 600 millones que le pudiese en estado de evitar una bancarota inminente. Sus fondos públicos ganarian inmediatamente un 50 por 100.

Las correspondencias extranjeras dan mucha gravedad al apresamiento de varios buques de comercio sardo que llevaban por el Danubio armas y municiones de guerra. Estos buques, apresados por Turquía, se encuentran hoy en Sulina en la embocadura del Danubio. Hay negociaciones muy graves pendientes con este motivo entre Viena y Turin, puesto que Austria consideraba estos envios de armas como encaminados a favorecer la insurreccion en la Hungría. Rusia se ha alarmado tambien ante estos hechos. El correo de hoy nos confirma la noticia de la formacion de un gran cuerpo de ejército ruso de observacion en el Prouth.

La prensa inglesa publica un despacho interesante dado por lord Elgin a lord John Russell, fecha 9 de octubre, de cuyo contenido se deduce que la mayor parte de los altos funcionarios chinos han hecho grandes esfuerzos cerca del emperador para que continuara la guerra, aunque abando-

nando a Pekin. Para sostener la lucha contaban con un efectivo de cerca de 300,000 hombres que oponer a los 10,000 europeos, que, sin embargo, han logrado ocupar la capital de aquel imperio. É imponer una paz a la China. El Diario de los Debates tratando esta cuestion, dice que esta paz no será mas que una tregua, y que es fácil prever que la China será centro de grandes acontecimientos en la segunda parte de nuestro siglo.

De Turin nos escriben que habiendo tratado de celebrar aquella municipalidad el próximo regreso de Victor Manuel a la antigua capital de sus Estados, no solo erigiendo una estatua en la casa-villa al lado de las de Carlos Alberto y de su hermano el duque de Génova, sino saludándole con el título de rey de Italia, esto habia dado lugar a una discusion grave entre los concejales. La mayoría, por consideraciones políticas, y para evitar complicaciones con las potencias de Europa, se habia negado a esta medida, lo cual ha irritado fuertemente al partido exaltado y producido, segun parece, la dimision de una parte del municipio.

La historia de lo ocurrido en los últimos dias con relacion a Gaeta, es la siguiente segun parece: En vista de las reclamaciones del gabinete de Turin, de las cartas de Victor Manuel a Napoleon III, y de las enérgicas gestiones de la Inglaterra, el gabinete de las Tullerías se decidió una semana a recomendar eficazmente a Francisco II que cesara en la resistencia que sostenia la plaza de Gaeta, dándosele a entender que la escuadra francesa no podia permanecer mas tiempo en aquellas aguas. El rey de las Dos Sicilias no se habia mostrado muy propicio a seguir en esta parte las apremiantes gestiones de Inglaterra y los consejos de Francia, manifestando que no creia compatible con su honor el entregar la plaza de Gaeta a las tropas piemontesas cuando tenia todavia los medios necesarios para prolongar, aun privado de la presencia de la escuadra francesa, la resistencia de aquella fuerte plaza. Lo único a que parece se mostraba propicio Francisco II, es a entregar Gaeta a una guarnicion de una potencia neutral mientras se reunia el Congreso europeo para resolver acerca de las cuestiones de Italia.

El miércoles, segun parece, los embajadores de Rusia, Austria y Prusia en París, habian presentado una nota colectiva, ó habian hecho una gestion verbal de comun acuerdo, para manifestar a Francia la responsabilidad moral que adquiria a los ojos de Europa, si, abandonando la escuadra francesa las aguas de Gaeta, permitiera un bloqueo y un bombardeo contrarios al derecho de gentes, y favoreciera de una manera directa la invasion de la Cerdeña, contra la cual ha protestado de un modo solemne y explícito. Parece positivo que Rusia se ha ofrecido a mantener con una guarnicion propia las fortalezas de Gaeta y Messina, a disposicion del soberano a quien la Europa reunida en Congreso reconozca como unico legitimo en la Italia meridional. Consecuencia de esta actitud de las tres potencias del Norte, habia sido el viaje del conde de Persigny a Inglaterra, a fin de ver si es posible llegar a un acuerdo entre las grandes potencias, que facilitando la reunion de un Congreso europeo en una plaza inmediata, impida lo

misimo la continuacion de la guerra civil en Nápoles, que una guerra inminente entre Austria é Italia, a causa de Venecia.

El archiduque Maximiliano que ha tomado el mando de la escuadra austriaca enarblando el pabellón en el navio Emperador, tiene a su lado como contra-almirante al conde Bourguignon, cuyo pabellón flota tambien a bordo de una fragata de guerra. El archiduque ha debido abandonar el puerto de Pola el 20 de diciembre para inspeccionar el litoral del Adriático.

Ya no es posible abrigar dudas sobre la enérgica resistencia de Francisco II en Gaeta.

Las correspondencias que de Turin inserta el Diario de los Debates, dicen que una potencia amiga, creemos que la Francia, habia propuesto a las partes beligerantes un armisticio; que los piemonteses acogieron la proposición, pero que la plaza continué el fuego. Francisco II apoya, por todos los medios que están a su alcance, el levantamiento de los Abruzzos y de la Calabria en favor de su dinastía. Algunos generales de los que se hallaban en Gaeta habian salido para ponerse a la frente de las partidas que allí sostienen la guerra civil, a las cuales ha ido a unirse una gran parte de los 16,000 napolitanos que se refugiaron en los Estados de la Iglesia. Con respecto a los demás, el Santo Padre ha dispuesto que se les den todos los recursos necesarios para subsistir en los Estados romanos, aun cuando esto impone un gran sacrificio a la Santa Sede.

Lisboa 18.—Ha llegado a este puerto, procedente de la isla de Madera, la corbeta Sagres conduciendo a su bordo al conde de Sinhares, que fué a aquella isla a cumplimentar a la emperatriz de Austria.

El rey ha marchado hoy a Villa Vicosa con objeto de cazar en compañía del principe de Hohenzollern.

En su reciente viaje a Inglaterra, la emperatriz de los franceses, al salir de Peel Park, en Manchester, quiso bajar del coche, pero como el sitio por donde tenia que pasar estuviese todo encharcado por la lluvia, un miembro del Consejo de Salford se aproximó al punto, y quitándose el paletó, lo colocó en el suelo, pudiendo pasar S. M. a pie enjuto. Este incidente, dice uno de nuestros colegas, recuerda el delicioso episodio de la novela de Walter Scott, Kenilworth, en que sir Walter Raleigh estiendo su capa, para que pase la Reina Isabel. En España, añadimos nosotros, se ven con frecuencia estos rasgos de galantería en el pueblo, y particularmente en las provincias meridionales donde suele verse a los hombres tender la riza manta y aun la capa para que sirva de alfombra a las mujeres.

Segun un periódico extranjero, los soldados napolitanos todos, aun aquellos que se hallan prisioneros de los piemonteses, se niegan a servir a Victor Manuel. «Los prisioneros que se han hecho», dice el correspondiente en Turin del Salut Public, se resisten en todas partes a las proposiciones de tomar las armas en nuestro ejército. Aquellos a quienes se ha engañado por fuerza, se quejan grandemente. El domingo último se reunió a 700 de ellos en una de las plazas de Milan, un general dirigiéndoles un discurso con el objeto de que, de buena fé, sirvieran en el ejército nacional. Solo dos soldados entre los setecientos se

declararon dispuestos a seguir las exhortaciones del orador: los otros gritaron, obteniendo los sibidos del populacho que acudió a presenciar el acto: Nuestro rey está en Gaeta; nosotros queremos ir a Gaeta.

El gobierno pontificio continúa reorganizando activamente su ejército. Muchísimos italianos se alistan en él.

Hace pocos dias llegó a Roma, huyendo de los piemonteses, el arzobispo de Gaeta. Tambien habia llegado Mr. de Bec-de-Lievre, acompañado de cincuenta voluntarios franceses.

Se espera en Turin al rey, que regresará directamente sin tocar en Cagliari ni en la isla de Caprera, para visitar a Garibaldi. Se trata en Turin de ofrecerle una corona de encina, laurel y oro.

Acaba de publicarse en Rusia el censo de la poblacion del imperio hecho últimamente. El número total de habitantes del imperio asiende a 68,931,000, de los cuales 33,656,000 pertenecen al sexo masculino. La nobleza comprende 437,326 varones y 436,823 hembras; la clase comercia 223,414 hombres y 203,320 mujeres. Pertenecen al clero y las corporaciones religiosas 281,504 varones y 3,157,027 hembras. Sobre seis millones de personas están exentas de contribuciones. El número de los siervos asiende a 20,174,158, de los cuales pertenecen al sexo masculino 9,803,201.

Se empieza a decir, sin duda con el objeto de exasperar a Garibaldi, que la isla de Caprera va a ser anexionada a Francia; otros dicen que al hablar de esto se confunde a la isla de Caprera, la principal de las islas agrupadas en torno de la Magdalena en el estrecho de Bonifacio al Noroeste de Cerdeña, con el islote de Capraia, cerca de Bastia.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Anoche de madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 21.—El «Monitor» de hoy dice, que de los despachos dados por el general Montauban, resulta ser falso que el palacio del emperador de China haya sido saqueado y que sus riquezas se hayan repartido entre los aliados.

Londres 21.—En un despacho oficial enviado a San Petersburgo por el general Igsiakeff, se dice que los prisioneros ingleses y franceses en China, en número de 19, habian sido asesinados.

NOTICIAS GENERALES.

La Figlia del regimiento, representada anoche en el teatro Real por la primera vez en esta temporada, tuvo un gran éxito. La señora Charton Demeure arrancó generales aplausos: su gracia en el decir y en el cantar los merecia. El papel de la marquesa adquirió mayor importancia, ejecutado por la señora Demeris Lablache, que lo caracterizó perfectamente; y los señores Belart y Róvere completaron el cuadro, que fué perfecto. Creemos que es una de las óperas mejor cantadas, y que agrada aun mas, cuando los coros adquieren mas seguridad en las representaciones sucesivas. El teatro lleno, como siempre.

COMERCIO É INDUSTRIA.

BOLSA DE MADRID Y ESTRANJERAS

Table with columns: Cotización Oficial, Precio a la venta, Precio del día, Movim. y Precios. Lists various market items and their prices.

Los de Madrid con las provincias son la siguientes.

Table with columns: País, Día, Precio al papel, Precio oficial al papel, Precio al papel. Lists prices for various provinces.

MERCADOS Y COSECHAS.

Zaragoza 18.—Trigo de monte, fanega (medida del pais) de 20 a 21.—Idem de huerta, de 20 a 21.—Cebada, de 11 a 12.—Maiz, de 11:50 a 12.—Sevilla 17.—Trigo, de 60 a 95.—Cebada, de 32 a 33.—Jaen 17.—Trigo, de 47 a 55 rs. fanega.—Cebada, de 26 a 27.—Maiz, de 38 a 40.—Habas, de 44 a 48.—Escarba, de 20 a 21.—Yeros, de 33 a 40.—Garbanzos, de 60 a 90.—Aceite, de 60 a 64 rs. arroba.

COMERCIO METALICO.—Londres 15.

En lugar de dirigirse al Continente, el oro sigue ahora la corriente de los Estados Unidos. Ayer se estrajo una gran cantidad de este precioso metal del Banco de Inglaterra para dicha república. Esta brecha se ha cubierto, sin embargo, con el que ha tratado el vapor Atrato de las Indias occidentales, y el cual se eleva a la respetable suma de 1,475,978 duros, una tercera parte de la cual en oro y el resto en plata. La especie en el Banco de Inglaterra es 13,447,105 libras esterlinas; la que hay en el Banco de Francia sube a 17,297,206 libras esterlinas. Total en los dos establecimientos: 30,744,401 libras esterlinas. Los consolidados y las acciones de los ferro-carriles han mejorado algo, cotizándose los primeros a 92 7/8.

Sustitucion del vapor.—La mente de los inventores no se cansa. Como hoy dia no se puede decir que haya nada imposible para la ciencia, hay que prestar atencion hasta a las tentativas que antes han tenido mal éxito. En este caso se encuentra una nueva máquina que acaba de inventarse en Paris.

Por la combustion del gas ordinario de iluminacion se obtiene la dilatacion del aire que pone en continuo movimiento al pistón de la máquina. Los mismos tubos que sirven para iluminar la casa conducen el gas a los talleres. Por lo tanto, si este descubrimiento tiene el desarrollo y produce los resultados que son de esperar, un gasómetro de una ciudad se verá convertido en un gran foco de movimiento industrial. Asi no faltará jamás combustible, y lo mas importante es que, segun se asegura, se economizará mas de la mitad del gasto actual de carbon que absorbe la alimentacion de una caldera de vapor.

BUQUE BLINDADO.—Se están haciendo en Catam los preparativos necesarios para colocar en grada un gran steamer blindado.

La compañía Thames Iron shipbuilding suministrará las planchas que han de servir de armadura a este buque, habiendo al efecto entrado en tratos con el almirantazgo. Mil obreros se emplearán en la construcción de buque.

Argumentos para la paz.—Observa un periódico de Nueva-York, que mientras la mayor parte de los ramos de comercio ó industria están allí paralizados por efecto de la crisis política del pais, ha crecido inmensamente la venta y fabricacion de toda clase de armas y municiones de guerra. La principal demanda consiste en fusiles y pistolas, y es tan activa y considerable, especialmente de los Estados del Sur, que los fabricantes no saben como cumplir todas las órdenes que reciben.

Caja de ahorros del Iris.—Los importantes ó los representantes se servirán pasar con sus libretas a la casa calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal de la izquierda, el 22 y 23 del corriente, de once a dos, a cobrar el 2 1/2 por 100 que la comision de los mismos ha acordado repartir a cuenta del capital de 1848.

Acero nativo.—Los diarios ingleses anuncian un singular descubrimiento mineralógico, en la Nueva Celandia. Cerca del mar, se ha encontrado una playa negra y esteril, que se estiende a una distancia de cinco a seis leguas, sobre un sesto de legua de ancho, compuesta de granos negros, pequeños, de un aspecto metálico, que dicen que consiste en acero de la mas pura especie; fundiendo estos granos en barras, se obtiene un acero magnífico; el que se encuentra en las playas de la Nueva Celandia; es un titanato de hierro que en efecto produce hierros y aceros de lo mejor.

